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第1回臨時会の様子 

第
1
回
臨
時
会（
5
月
26
日
） 

　
平
成
28
年
第
1
回
臨
時
会
は
、　5
月
26
日
、

1
日
間
の
会
期
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。 

 
こ
の
臨
時
会
で
は
、　常
任
委
員
会
・
議
会
運

営
委
員
会
の
委
員
の
選
任
お
よ
び
特
別
委
員

会
の
設
置
・
同
委
員
の
選
任
が
行
わ
れ
ま
し
た
。 

　
ま
た
、　「
監
査
委
員
の
選
任
同
意
に
つ
い
て
」

お
よ
び
　「
議
員
派
遣
の
件
」
　に
つ
い
て
そ
れ
ぞ

れ
審
議
し
た
結
果
、　次
の
と
お
り
可
決
さ
れ
ま

し
た
。 

　
以
下
、　概
要
を
お
知
ら
せ
し
ま
す
。 

委
員
会
構
成
が
変
わ
り
ま
し
た
 

     
総
務
、
区
民
、
厚
生
、
建
設
、

文
教
の
各
常
任
委
員
会
委
員
お
よ

び
議
会
運
営
委
員
会
委
員
が
選
任

さ
れ
ま
し
た
。
 

    　
行
財
政
改
革
、
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
・

パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
推
進
の
各
特
別

委
員
会
が
設
置
さ
れ
、
そ
れ
ぞ
れ

委
員
が
選
任
さ
れ
ま
し
た
。
 

 　
選
任
後
、
常
任
、
議
会
運
営
、

特
別
の
各
委
員
会
が
開
催
さ
れ
、

正
副
委
員
長
が
互
選
さ
れ
ま
し
た
。
 

（
委
員
会
構
成
は
４
ペ
ー
ジ
に
掲

載
）
 

     

　
地
方
自
治
法
第
１９６
条
第
１
項
の

規
定
に
基
づ
き
、
次
の
者
を
監
査

委
員
に
選
任
す
る
こ
と
に
同
意
し

ま
し
た
。
 

石
田
　
秀
男
　
議
員
（
自
・
未
）
 

     ▼
リ
オ
デ
ジ
ャ
ネ
イ
ロ
オ
リ
ン
ピ

ッ
ク
競
技
大
会
視
察
・
調
査
派
遣

　
派
遣
議
員
　
渡
辺
　
裕
一
 

　
　
　
　
　
　
い
な
が
わ
　
貴
之
 

常
任
委
員
会
・
 

議
会
運
営
委
員
会
 

委
員
の
選
任
 

特
別
委
員
会
の
設
置
 

お
よ
び
委
員
の
選
任
 

政務活動のあらまし 

品川区議会の予定 意見の分かれた議題（平成28年第1回臨時会） 

品川区議会 検索  検索  

会
　
議
　
名
 

本

　

会

　

議

 

日
　
　
　
時
 

総
　
　
　
　
　
務
 

区
　
　
　
　
　
民
 

厚
　
　
　
　
　
生
 

建
　
　
　
　
　
設
 

文
　
　
　
　
　
教
 

行
財
政
改
革
 

議
会
運
営
委
員
会
 

オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
・
 

パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
推
進
 

特別 
委員会 常任委員会 

６
月
２３
日（
木
）１３
時
・
２４
日（
金
）１０
時 

７
月
７
日（
木
）１３
時 

６
月
２７
日（
月
）・
２８
日（
火
）１０
時 

６
月
２２
日（
水
）・
７
月
６
日（
水
）１０
時
３０
分 

６
月
２９
日（
水
）１０
時 

６
月
３０
日（
木
）１０
時 

○…賛成　×…反対　（　）は所属議員数　*は議決にかかわった議員数  　※無所属議員は左から氏名の50音順で表記しています。 

議員派遣の件（リオデジャネイロオリンピック 
競技大会視察・調査派遣） 

結果 

可決 

自・未 
（12） 

公明 
（8） 

共産 
（7） 

民・無 
（6） 

維・無 
（3） 

無所属議員 ネット 
（2） （1） （1） 

件　　　名 

○ ○ ○ ○ ○ × × × *10

各会派の役員 
各会派の役員が決まりました。 

品
川
区
議
会
自
民
党
・
子
ど
も
未
来
　

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　（
１２
人
） 

　
　
幹

事

長

　
　鈴
木

真
澄
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
伊
藤

昌
宏
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
石
田

秀
男
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
渡
部
　

茂
 

　
　
政
調
会
長
　
　
沢
田

洋
和
 

品
川
区
議
会
公
明
党
　
　
　
　（
８
人
） 

　
　
幹

事

長

　
　た
け
う
ち
　
忍
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
あ
く
つ
　
広
王
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
塚
本
よ
し
ひ
ろ
 

　
　
政
調
会
長
　
　
つ
る
　
伸
一
郎
 

日
本
共
産
党
品
川
区
議
団
　
　（
７
人
） 

　
　
幹

事

長

　
　飯
沼

雅
子
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
中
塚
　

亮
 

　
　
団
　
　
長
　
　
南
　
恵

子
 

　
　
副

団

長

　
　鈴
木
　
ひ
ろ
子
 

民
進
党
・
無
所
属
ク
ラ
ブ
　

（
６
人
） 

　
　
幹

事

長

　
　大
倉
た
か
ひ
ろ
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
石
田
　
し
ん
ご
 

　
　
政
調
会
長
　
　
あ
べ
　
祐
美
子
 

維
新
・
無
所
属
品
川
　
　
　
（
３
人
） 

　
　
幹

事

長

　
　須
貝

行
宏
 

　
　
副
幹
事
長
　
　
藤
原

正
則
 

　
　
政
調
会
長
　
　
筒
井
よ
う
す
け
 

品
川
・
生
活
者
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
（
２
人
） 

　
　
幹

事

長

　
　吉
田
　
ゆ
み
こ
 

　
　
政
調
会
長
　
　
田
中
　
さ
や
か
 

※
5
月
1
日
付
で
、「
民
主
党
・
無
所
属
ク
ラ
ブ
」
の
会
派
 

　
名
は
、「
民
進
党
・
無
所
属
ク
ラ
ブ
」
と
な
り
ま
し
た
。
 

会派名は次の略語で記載しています。 
自・未……品川区議会自民党・子ども未来　公明……品川区議会公明党　共産……日本共産党品川区議団　民・無……民進党・無所属クラブ　維・無……維新・無所属品川　ネット……品川・生活者ネットワーク 

区
長
提
案
 

監
査
委
員
の
選
任
同
意
 

議
員
提
案
 

議
員
派
遣
の
件
 

議
会
改
革
特
集

議
会
改
革
特
集 

議
会
改
革
特
集

議
会
改
革
特
集 

議
会
改
革
特
集 

議
員
が
編
集
を
担
当 

中面へ 

品
川
区
議
会

品
川
区
議
会
は 

議
会
改
革
を

議
会
改
革
を 

進
め
ま
す
ま
す 

品
川
区
議
会
は 

議
会
改
革
を 

進
め
ま
す 

　平成27年度の政務活動のあらまし 
および収支報告書を公表しました。　   
区議会ホームページ、　または区議

会事務局でご覧いただけます。 



　
議
会
の
透
明
性
を
高
め
、
区
民
の

皆
さ
ま
と
と
も
に
つ
く
る
区
議
会
を

目
指
し
て
、
品
川
区
議
会
は
議
会
改

革
を
進
め
て
い
ま
す
。
昨
年
度
は
改

選
後
に
区
議
会
議
長
の
諮
問
を
受
け

て
、
議
会
改
革
検
討
会
を
設
置
。
よ

り
ス
ピ
ー
デ
ィ
ー
に
具
体
的
な
課
題

を
実
現
し
て
い
く
た
め
に
、
「
住
民

参
加
」「
情
報
発
信
」「
議
会
機
能
強

化
」
の
3
つ
の
分
科
会
を
設
け
、
オ

ー
ル
区
議
会
で
全
議
員
が
参
加
し
て

高
い
意
識
で
取
り
組
ん
で
い
ま
す
。
 

　
今
年
に
入
っ
て
、
品
川
区
議
会
と

し
て
初
め
て
の
議
会
報
告
会
の
開
催

や
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
の
刷
新
な
ど
、
議

論
の
成
果
も
出
て
お
り
、
5
月
に
は

中
間
報
告
書
を
作
成
し
ま
し
た
。
 

　
今
後
も
、
区
民
の
皆
さ
ま
の
ご
期

待
を
更
な
る
励
み
と
し
て
感
じ
な
が
ら
、

「
区
議
会
活
動
が
見
え
て
き
た
」
「
も

っ
と
知
り
た
い
、
も
っ
と
言
い
た
い
」

と
感
じ
て
頂
け
る
よ
う
に
取
り
組
ん

で
い
き
ま
す
。
 

中間報告書を議長へ提出（5月17日） 

◎渡辺裕一、○たけうち忍、松澤利行、本多健信、石田秀男、塚本よしひろ、飯沼雅子、 
鈴木ひろ子、あべ祐美子、石田しんご、須貝行宏、吉田ゆみこ 

検討会 
メンバー 

住民参加分科会 住民参加分科会 

　品川区議会として初めてとなる第1回議会報告会を、　5月31日（火）、

大井町駅前のきゅりあんイベントホールで開催しました。 

 

 

　当日は、　平日・夜間の開催にもかかわらず、　140名を超える多く

の方にご参加いただき、　常任委員会、　予算特別委員会の報告に対

する質問も数多く寄せられるなど、　関心の高さがうかがえました。 

　また、　第2部の意見交換会では、　区や区議会に関するクイズに続

き、　「区議会だより」に対する意見交換を行い、　「もう少し大きい字

にしてほしい」　などの貴重なご意見を頂きました。 

　また、　参加した区民より日ごろ感じている区や区議会についての

率直な意見・要望を伺い、　最後に、各テーブルの主な意見の発表

を行いました。 

 

 
　住民参加分科会では、　「区民により身近な議会」を目指し、　広く

区民の意見を聴く機会として、　議会報告会の開催に向け、　昨年9月

から検討を始めました。　そして、　これまでに12回の分科会を開催し、

他区市の議会報告会の様子を見るなど調査して、　開催に向けて取

り組んできました。　今回の開催にあたり、　40名の全議員が一丸とな

って取り組めたことは、　区議会として、　また各議員にとって、　今後の

議会活動の活性化につながるものと感じました。 

　今回の報告会開催での反省点や課題等をしっかりと整理し、　次

回以降の開催につなげていくとともに　「より区民に開かれた」　「区

民が参加しやすい」　品川区議会の構築に向けて、　今後も様々な課

題に積極的に取り組んでいきます。 

※検討会メンバー欄の◎は座長、○は副座長。分科会メンバー欄の◎はリーダー、　○はサブリーダー。 

分科会 
メンバー 

5月31日に開催された第1回議会報告会 

Q
意
見
交
換
会
に
つ
い
て
 

Q
報
告
会
全
体
に
つ
い
て
 

Q
年
代
 

◎たけうち忍、○石田秀男、○南恵子、伊藤昌宏、沢田洋和、 
高橋伸明、つる伸一郎、新妻さえ子、石田ちひろ、大倉たかひろ、 
松永よしひろ、藤原正則、高橋しんじ 

町会・自治会支援などの質問も 

全議員が一丸となって 
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議会報告会で出された主な意見 

貴重なご意見ありがとうございました 

◆議会報告会について 
　・若い人が参加できるような工
　 夫が必要 
　・次回も参加したい 
　・議会との距離が縮まるのでこう
　　いう開催はよい 

◆委員会報告について 
　・説明資料を配付してほしい 
　・質問に対する回答時間をもう
　　少し取ってほしい 

◆意見交換会について 
　・クイズやワークショップがよかっ
　 た 
　・意見交換会の時間を増やして
　　ほしい 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

よかった 
48％ 

無回答 
29％ 

無回答 
28％ 

80代 
7％ 

40代 
6％ 

50代 
15％ 

60代 
30％ 

70代 
30％ 

20代　2％ 
30代　8％ 

無回答　2％ 

悪
か
っ
た
　11
％
 

どちらでも 
ない　12％ 

どちらでも 
ない　7％ 

よかった 
62％ 

悪
か
っ
た
　3
％
 

アンケート回答　108名 



情報発信分科会 情報発信分科会 

議会機能強化分科会 議会機能強化分科会 

●議会改革の取り組みは、品川区議会ホームページでもご覧いただけます。　http://gikai.city.shinagawa.tokyo.jp/

分科会 
メンバー 

2月にリニューアルした品川区議会ホームページ 

議会をわかりやすく紹介した番組 ホームページを見やすく 

議会だよりの見直し 

　情報発信分科会は、　日ごろ見えにくいと言われる区議会の仕組み

や活動内容を区民の皆さまに伝え、　より身近に感じていただけるよう

に検討している分科会です。　昨年9月の初会合以来、　①区議会ホ

ームページのリニューアル②ケーブルテレビ番組の制作③区議会だ

よりの見直し～をテーマに議論を重ねてきました。 

 

 

・区議会ホームページ内に　「こどものページ」　「議会改革」　のペー

　ジを新設しました。 

・音声読み上げ機能やふり

　がな機能をつけました。 

・読みやすいよう全体のレ

　イアウトを見直しました。 

　今後、　議案に対する賛否

や委員会資料の掲載など順

次検討していきます。 

 

 

　「区議会ってなんだろう？」

「区議会を見てみよう！」　を

テーマに、　区議会の仕組

みや傍聴の方法などを紹介

した3分番組を2本制作しました。　この番組は6月から、　ケーブルテレ

ビ品川の区議会本会議の代表質問・一般質問番組の中で放映す

る予定です。　番組はホームページでもご覧いただけます。 

 

 

「区議会だより」の刷新に向けて、 

・読みやすい紙面のために文字サイズや紙面の大きさなどの変更 

・質問と答弁の関係がわかりやすくなるようなレイアウトの工夫 

・委員会活動の紹介　などを検討しています。 

傍聴の方法等を 
ケーブルテレビで紹介 
傍聴の方法等を 
ケーブルテレビで紹介 

分科会メンバー ◎本多健信、○中塚亮、○あべ祐美子、渡辺裕一、鈴木博、若林ひろき、こんの孝子、のだて稔史、木村けんご、筒井ようすけ、田中さやか 

タブレット端末で議会情報を一括管理 

タブレット端末の検討 

議会活性化をめざして 　議会機能強化分科会は、　「議会のＩＣＴ化について」　と　「議会運営、

議会機能強化について」　の2つを主なテーマとして議論し、　ＩＣＴ化に

ついては、　タブレットを活用した委員会、　本会議運営と、　資料のＰＤＦ

化、　データ化、　電子メールの活用について検討を重ねています。　議

会運営、　議会機能の強化については、　多岐にわたる諸課題を効果

的に検討するため、　早期に結論を導く項目と、　中長期的に議論する

項目に大別して検討しています。 

 

 

　議会のＩＣＴ化では主にタブレット

端末の導入を検討しています。　資

料を電子化するペーパーレス化や

保存・管理の効率化、電子メール

の活用、　スケジュール管理、　災

害時などでの情報収集、　情報発

信の向上など多角的な活用方法

などを議論しています。 

 

 

　早期に結論を導く項

目は、　「請願・陳情の

議員への配布を早めて

内容の調査を深める」

など、　議会運営方法を

変更することで実現で

きるようなものが対象となります。 

　また、　中長期的な議論が必要な項目は、　「本会議一般質問での

一問一答方式の検討」など、　品川区議会として新たな取り組みとな

るものです。 

　メリット・デメリットを多角的に検証し、　必要となる予算を見積もる

など、　検討を進めています。 

◎松澤利行、○塚本よしひろ、○石田しんご、鈴木真澄、渡部茂、 
横山由香理、浅野ひろゆき、あくつ広王、飯沼雅子、鈴木ひろ子、 
安藤たい作、いながわ貴之、須貝行宏、吉田ゆみこ、西本貴子 

　
品
川
区
議
会
で
は
、　平
成
23
年

に
議
長
の
諮
問
に
よ
り
　「
議
会
の
あ

り
方
検
討
会
」
　を
設
置
し
、　今
後

の
議
会
・
議
員
の
あ
り
方
等
を
検

討
し
て
き
ま
し
た
。　改
選
後
、　平
成

27
年
に
は
　「
議
会
改
革
検
討
会
」
を

設
置
し
、　よ
り
議
論
を
深
く
、　ス
ピ

ー
デ
ィ
ー
に
行
う
た
め
、　3
つ
の
分

科
会
を
設
置
し
、　全
議
員
が
参
加

し
て
議
論
を
進
め
て
い
ま
す
。 

 

主
な
取
り
組
み 

【
　平
成
28
年
　】 

・
議
会
報
告
会
開
催 

・
区
議
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
刷
新 

【
　平
成
27
年
　】 

・
出
産
を
理
由
と
す
る
会
議
欠
席

　
規
定
の
追
加 

・
費
用
弁
償
を
2
千
円
か
ら
交
通

　
費
実
費
相
当
に
変
更 

・
議
会
運
営
委
員
会
の
公
開 

・
議
案
・
委
員
会
資
料
の
公
開 

【
　平
成
26
年
　】 

・
長
期
間
の
本
会
議
・
委
員
会
欠

　
席
議
員
に
対
す
る
報
酬
等
の
特

　
例
に
関
す
る
条
例
を
制
定 

・
本
会
議
場
に
難
聴
者
補
助
設
備

　
（
　磁
気
ル
ー
プ
　）　を
設
置 

・
品
川
区
議
会
地
震
等
災
害
対
策

　
本
部
設
置
要
綱
を
策
定 

・
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
生
中
継
開
始
、

　
録
画
中
継
の
配
信
内
容
拡
大 

【
　平
成
25
年
　】 

・
乳
幼
児
同
伴
の
傍
聴
の
た
め
親

　
子
ル
ー
ム
を
設
置 

議
会
改
革
の
歩
み 

　「区議会だより」刷新
への第一歩として、議員
による紙面編集に初めて
チャレンジした今回の臨
時会号。 
　編集作業を通して、自
らの議会活動を見直すよ
い機会にもなりました。
さらなる進化へ、皆さま
のご意見・ご感想をお待
ちしています！ 

編集後記 
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議
会
運
営
委
員
会
（
13
人
） 

特
別
委
員
会
 

鈴木　　真澄（自・未） 

たけうち　忍（公　明） 

飯沼　　雅子（共　産） 

石田　　秀男（自・未） 

伊藤　　昌宏（自・未） 

沢田　　洋和（自・未） 

渡部　　　茂（自・未） 

あくつ　広王（公　明） 

つる　伸一郎（公　明） 

中塚　　　亮（共　産） 

あべ　祐美子（民・無） 

大倉たかひろ（民・無） 

須貝　　行宏（維・無）　 

◎ 

○ 

○ 鈴木　ひろ子（共　産） 
本多　　健信（自・未） 
沢田　　洋和（自・未） 
松澤　　利行（自・未） 
渡部　　　茂（自・未） 
こんの　孝子（公　明） 
新妻　さえ子（公　明） 
若林　ひろき（公　明） 
安藤　たい作（共　産） 
のだて　稔史（共　産） 
あべ　祐美子（民・無） 
木村　けんご（民・無） 
筒井ようすけ（維・無）　 

◎ 
○ 

渡辺　　裕一（自・未） 
塚本よしひろ（公　明） 
伊藤　　昌宏（自・未） 
鈴木　　真澄（自・未） 
高橋　　伸明（自・未） 
あくつ　広王（公　明） 
つる　伸一郎（公　明） 
石田　ちひろ（共　産） 
南　　恵　子（共　産） 
いながわ貴之（民・無） 
松永よしひろ（民・無） 
藤原　　正則（維・無） 
吉田　ゆみこ（ネット）　 

◎ 
○ 

行財政改革（13人） オリンピック・パラリンピック推進 
（13人） 

※上記のほか、予算・決算を審査するための特別委員会（予算特別委員会・決算特別委員会） 
　が毎年設置されます。 

会派名は次の略語で記載しています。 

自・未……品川区議会自民党・子ども未来 

公　明……品川区議会公明党 

共　産……日本共産党品川区議団 

民・無……民進党・無所属クラブ 

維・無……維新・無所属品川 

ネット……品川・生活者ネットワーク 

（正副委員長以外は会派別50音順） 

品川区議会では、　夏季期間中、
軽装　（ネクタイ、　上着省略可）
で会議を行うクールビズなどで
節電に取り組んでいます。 

新しい議会構成 新しい議会構成 新しい議会構成 
議長／大沢　真一　副議長／浅野ひろゆき　監査委員（議員選出）／石田　秀男・いながわ貴之 

◎委員長　○副委員長（平成28年5月26日選任） 〈常任委員会〉 

○つる伸一郎 
（公　明） 

石田　秀男 
（自・未） 

大沢　真一 
（自・未） 

◎若林ひろき 
（公　明） 

○木村けんご 
（民・無） 

◎松澤　利行 
（自・未） 

○伊藤　昌宏 
（自・未） 

本多　健信 
（自・未） 

こんの孝子 
（公　明） 

石田ちひろ 
（共　産） 

筒井ようすけ 
（維・無） 

西本　貴子 
（無所属） 

◎石田しんご 
（民・無） 

いながわ貴之 
（民・無） 

藤原　正則 
（維・無） 

田中さやか 
（ネット） 

◎あくつ広王 
（公　明） 

○沢田　洋和 
（自・未） 

中塚　亮 
（共　産） 

○安藤たい作 
（共　産） 

横山由香理 
（自・未） 

渡辺　裕一 
（自・未） 

鈴木　博 
（自・未） 

新妻さえ子 
（公　明） 

飯沼　雅子 
（共　産） 

◎渡部　茂 
（自・未） 

たけうち忍 
（公　明） 

鈴木ひろ子 
（共　産） 

松永よしひろ 
（民・無） 

のだて稔史 
（共　産） 

あべ祐美子 
（民・無） 

高橋しんじ 
（無所属） 

浅野ひろゆき 
（公　明） 

大倉たかひろ 
（民・無） 

須貝　行宏 
（維・無） 

吉田ゆみこ 
（ネット） 

鈴木　真澄 
（自・未） 

高橋　伸明 
（自・未） 

塚本よしひろ 
（公　明） 

南　恵子 
（共　産） 

総
　
務
 

　
委
員
会
 

建
　
設
 

　
委
員
会
 

文
　
教
 

　
委
員
会
 

厚
　
生
 

　
委
員
会
 

（8人） 

区
　
民
 

　
委
員
会
 （8人） 

（8人） 

（8人） 

（8人） 


